



**E**

Editorial

## Premios Avonni para Los Ríos

**Dos empresas de la región recibieron el máximo galardón nacional en innovación.**

**E**l Premio Nacional de Innovación Avonni es la máxima distinción que se entrega en el país para reconocer a empresas que buscan ir más allá de los límites en el desarrollo de sus productos y servicios, utilizando tecnología y aplicando investigación científica para mejorar procesos y crear nuevas ideas que se traducen en impactos importantes para Chile. Creado por la fundación ForoInnovación, este galardón es entregado desde 2007 y cuenta para su ejecución con el apoyo del Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación, instituciones auspiciadoras, la empresa El Mercurio (con su cadena de diarios regionales a la cual pertenece Diario Austral de Los Ríos) y también TVN, entidad donde se realizó la semana pasada la ceremonia de entrega correspondiente a 2024, en la cual fueron distinguidos 17 ganadores.

Entre los premiados se encontraban dos empresas de Base Científica Tecnológica (EBCT) de Los Ríos, ambas vinculadas al trabajo en apicultura: Bioketen, que desarrolló un kit PCR que permite reconocer rápidamente el origen floral de la miel (ganó en la categoría Avonni Volcanes ISA Vías) y también Beeing Company, que creó un identificador genético para las abejas (premiada en Acción Climática y Biodiversidad Arauco). Las dos comparten también la característica de haber sido apoyadas en su labor por diversos instrumentos públicos, tanto de financiamiento (a través de Fomento Los Ríos), como también de respaldo a la investigación a través del programa StarUp Ciencia, de la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID), que depende del Ministerio de Ciencia. Además -según informaron desde esa secretaría- un representante de Bioketen, participó durante 2023 en el Laboratorio de Instrumentos del MinCiencia, "iniciativa que busca mejorar la implementación del programa Startup Ciencia desde las regiones, potenciando la innovación territorial".

En estos últimos puntos es importante detenerse, pues el avance de estas iniciativas demuestra la importancia de contar con una institucionalidad sólida en esta área, capaz de respaldar a los emprendedores y vincular conocimiento con acción práctica. Esa tarea es parte de la misión de la cartera que lidera en la macrozona sur la seremi Maite Castro, cuya gestión es necesario destacar.